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Presentes: Daiane Gautério, Sibele da Rocha Martins, Letícia Chaplin, Anderson Lobato, 

Cassiane Paixão, Letícia Ponso, Ricardo Gaicobbo, Charlene Bandeira, Bruna Farias, 

Jaqueline Tedesco, Edite Taufer, Artur Vaz, Daniele Jardim, Leandro Barroco. 

 

Pauta: 

 

_ Processos Seletivos Específicos de Indígenas e de Quilombolas com a participação 

dos membros da COPERSE; 

_ Assuntos Gerais. 

 

A reunião foi presidida pela Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, Daiane Teixeira 

Gautério, que deu início às discussões sobre a pauta. Foram tomadas as seguintes decisões: 

 

A Pró-Reitora Daiane Gautério questionou sobre o andamento dos PS Específicos de 

Indígenas e Quilombolas? 

 

O Coordenador de Processos Seletivos Ricardo Giacobbo comentou acerca dos 

problemas envolvendo as inscrições e as homologações, pois são etapas que demandam 

muito tempo no transcorrer de todo o processo. Argumentou sobre as dificuldades para 

lançamento do edital e da realização das provas, pois não foi encontrado nenhum outro modelo 

que seja transparente sem ser a questão da prova presencial, sendo que as outras formas de 

avaliação seriam subjetivas. Nesse sentido, haveria um problema para realizar a classificação 

dos candidatos, isto porque as outras formas poderiam ocasionar um problema futuro quanto a 

questão das ações judiciais. Com relação a questão do cancelamento do processo não haveria 

problema, já que existe autonomia. Alegou que não haveria recursos tecnológicos para a 

realização de provas de forma virtual. 

 

O Coordenador de Processos Seletivos Ricardo Giacobbo mencionou que foi 

questionado acerca da possível preocupação com a provável troca da reitoria. Nesse caso, não 

haveria motivo, pois quem decide é o Conselho Universitário - CONSUN através de uma 

resolução não havendo risco para o cancelamento do processo. Nesse caso, existe a 



autonomia para dar prosseguimento ao processo. Mencionou que poderão ocorrer alguns 

percalços com os links para a realização dos contatos com as lideranças, eis que algumas 

regiões podem ser prejudicadas, mas nada impede a realização dessas atividades de forma 

online. 

 

A Pró-Reitora Daiane Gautério questionou se já foi pensado uma outra data provável 

para o lançamento dos editais? 

 

O Coordenador de Processos Seletivos Ricardo Giacobbo mencionou que já foi feita 

uma reunião envolvendo a COPERSE, anteriormente, na qual foram discutidas as questões 

envolvendo o lançamento dos editais, sendo que estão de acordo com os prazos.  

 

A Pró-Reitora Daiane Gautério questionou se não haveria uma confirmação para a 

realização das provas nestas datas. 

 

Segundo o Coordenador de Processos Seletivos Ricardo Giacobbo as datas das 

realizações das provas ficarão em aberto, pois não há como serem realizadas as provas 

virtuais, mas sim de forma presencial. 

 

A Pró-Reitora Daiane Gautério solicitou que fosse sugerido uma data provável para 

entrar em contato com as comunidades para tratar dos processos seletivos. 

 

A professora Cassiane Paixão falou da necessidade urgente de aprovar os editais 

ainda este ano. Questionou se haveria a possibilidade de publicar os editais sem uma data 

específica? Comentou acerca do memorial descritivo como sendo uma forma de classificar e 

não de selecionar. O Coordenador de Processos Seletivos Ricardo Giacobbo comentou sobre 

a questão das datas sendo que não há como atribuir um período para a realização das provas, 

já que se torna inviável assumir uma data para realização de uma atividade presencial sem 

saber a realidade do local em que serão realizadas as provas diante do contexto atual. 

 

A professora Cassiane Paixão sugeriu pensar em uma data com previsão para o 1º 

semestre de 2021. O Coordendor de Processos Seletivos Ricardo Giacobbo argumentou que 

não teriamos certeza de que este calendário irá se manter. Afirmou que não há uma certeza 

quanto ao início do 1º semestre de 2021. Justificou que no momento em que houver uma 

segurança em relação a realização das provas será divulgado na página da COPERSE. 

 

O professor Anderson Lobato comentou acerca da possibilidade de publicação do 

edital no ano de 2020. Indagou se seria viável publicar os editais ainda no ano de 2020? 

 



O Coordenador de Processos Seletivos Ricardo Giacobbo alega que seria possível o 

lançamento dos editais ainda no final do ano de 2020. Mencionou que até a reunião do 

COEPEA, que ocorrerá no dia 20 de novembro de 2020 haveria a possibilidade de colocar os 

editais que tratam dos Processos Seletivos Específicos de Indígenas e Quilombolas, os quais 

seriam deliberados na reunião. 

 

O professor Anderson Lobato questionou se os membros do PROAAf se posicionariam 

no sentido de se manifestarem pela aprovação dos editais no dia 20 de novembro de 2020 na 

reunião do COEPEA. 

 

O Coordenador de Processos Seletivos Ricardo Giacobbo comentou acerca da 

realização de uma reunião dos membros da COPERSE na semana que vem para tratar da 

formatação dos editais para trazer uma resposta aos membros do PROAAf. Mencionou a 

possibilidade dos Pró-Reitores se unirem para viabilizar uma reunião extraordinária do 

COEPEA antes do dia 20/11/2020 para tratar do assunto referente aos editais dos PS de 

Indígenas e Quilombolas. 

 

A professora Letícia Cão Ponso comentou sobre a flexibilização que este momento 

exige por estarmos nos adaptando a novas formas de comunicação nesse sentido nós 

devemos flexibilizar e não devemos fazer no formato anterior. Comentou que deveria se 

realizar a avaliação por memorial havendo um consenso entre o PROAAf e a COPERSE sobre 

o assunto. Como também poderia ser pensado em outro formato de seleção. 

 

A estundate Jaqueline Tedesco seria muito complicado a utilização da internet na 

aldeia indígena deveriam ser buscadas novas alternativas para a realização dos processos. A 

professora Letícia Cão Ponso comentou que faz diferença as aldeias mais perto das cidades. 

 

A estudante Charlene Bandeira alega que o memorial descritivo é bem definido, já que 

a comunidade fala da necessidade de trazer o memorial como forma de avaliação devendo 

trazer descrito no edital. Alegou que precisa garantir as vagas para o final do ano conforme 

manifestação do professor Anderson Lobato. Foi conversado na última reunião do PROAAf que 

seria necessário o diálogo com as comunidades quilombolas o quanto antes. Seria importante 

que tivesse um memorial para dar prosseguimento nos processos envolvendo os editais de PS. 

 

A Pró-Reitora Daiane Gautério sugeriu entrar em contato com os coletivos para que os 

mesmos se reunam. Logo após, a reunião dos coletivos deverá ser realizada uma reunião com 

os membros do PROAAf para tratar do assunto. 

 

A Pró-Reitora Daiane Gautério sugeriu marcar uma reunião extraordinária na semana 

que vem depois de terem sido realizadas as reuniões da COPERSE e das lideranças indígenas 



e quilombolas. Mencionou acerca da possibilidade de enviar o edital sem datas para a reunião 

do COEPEA, nesse sentido seria realizada uma reunião envolvendo o Pró-Reitor de 

Graduação - PROGRAD e a Pró-Reitora de Assuntos Estudantis – PRAE com o gabinete da 

reitoria acerca dos editais. 

 

O Coordenador de Processos Seletivos Ricardo Giacobbo alegou que teria que 

verificar a possibilidade de mencionar o memorial descritivo nos editais, já que não há menção 

nos atuais editais seria uma forma a mais de garantir a segurança do processo. A professora 

Letícia Cão Ponso comentou acerca da utilização de critérios diferentes de avaliação devendo 

ter o processo avaliativo e qualitativo para garantir mais lisura ao processo. 

 

A Pró-Reitora Daiane Gautério sugeriu que fosse marcada uma nova reunião no dia 23 

de setembro de 2020, às 9h. 

 

Assuntos Gerais: 

 

A Pró-Reitora Daiane Gautério comunicou que recebeu o e-mail do MEC informando o 

corte nas bolsas permanência de 5 (cinco) alunos. Ficou acordado em reunião que seria 

encaminhado por e-mail para todos os membros do PROAAf a lista dos alunos que teriam suas 

bolsas cortadas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


